
意见与建议

应加强对 “医药企业专用

发票”的管理

李克芳河南省淮滨县赵集 乡卫生院

近来发现有不少医药批发部门的 “医药企业专

用发票”流入个体药贩手里，他们据此到基层卫生

院推销伪劣药品，给医疗造成危害，给医院造 成经

济损失。由于医药批发部门的 “专用发 票”在使用

时无印章，使财务部门无法辩别真伪，给不法分子

钻了空子。故建议医药批发部门在使用“医药企业

专用发票”时，必须加盖公章或销售专用章，并尽

可能加盖开票员和收款员的个人名章。

意见与建议
会计科目还是不使用代号好

余宏高

有的会计为了简便，记帐、订合同和公布帐目

使用代号。例如把会计科目名称按先后顺序编号，

记帐时在会计科目栏中直接用编号记载。运用会计

代号，业务是简化了，但由于代号没有固定模式，

所代不统一，运用时混淆错乱常有发生，也不符合

会计规则规定。帐册是企业的重要经济档案，要长

时期保存，写代号不便于今后查阅档案。因此，会

计科目还是不使用代号好。

意见与建议财会专业书刊的编印

应从严把关

谭成琦江 苏省东台市水利工 程 队

广大财会人员学习专业知识的积极性很高，许

多自学者往往为了一个不懂的问题花费许多精力去

查问。而现在出版的财会书刊，粗编滥印的现象比

较严重。譬如：把反映经济内容的 “旧料款”、“工

程款”分别误印为 “归料款”、 “工程数”；把总

帐科目中的“专用基金”、 “基建投资借 款”分别

误印为 “专业基金”、 “基建投资供款”，等等。

有的书刊在分录中，把借、贷或增、减记帐符号也

印错了。这样，使初学者往往浪费许多 时间 去 查

问。希望编印财会专业书刊应从严把关，以免初学

者走弯路。

意见与建议包装物变价收入不应存入
“小钱柜”

范金鹏吉林省浑江市八道江区卫生局计 财科

近年来.我们在税收、财务、物价大检查中发

现，有些事业单位把自购商品的包装物变价卖出的

收入，存入 “小钱柜”，用 来 请 客 送礼，随意开

支，影响很坏。事业单位的经费来 源，主要是国家

拨款。我们国家正处在社会主义初级阶段，财力还

很紧张。建议有包装物变价收入的单位，把这部分

资金记入 “其它收入”中，充分利用它为集体办点

有益的事情。
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复式记帐不要采用单式凭证

王建敏

笔者在实际工作中发现，粮食企 业会计核算仍

使用单式记帐凭证，这虽然给会计日常工作带来方

便，但不利于事后的审计监督。尤其是在使用借贷

记帐法的情况下，给事后检查造成很大麻烦，往往

对一笔经济事项的检查就需翻查两本以 上 会 计凭

证，如果使用复式记帐凭证就不存在这一问题。因

此，建议上级主管部门在制定粮食企业会计核算办

法时，应规定使用统一规范的复式记帐凭证。
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